



DES PARCS POUR TOUS

Bien connaître son monde

DRESSER UN PORTRAIT DU MILIEU

L'aménagement ou le réaménagement d'un parc implique de bien connaître « son monde ». De façon plus générale, il importe de dresser un portrait du milieu dans lequel le parc est implanté pour connaître les habitudes de pratique, les intérêts et, on ne le dira jamais assez, les besoins manifestés par les usagers potentiels.

Cela suppose un important travail d'analyse à partir d'un ensemble d'informations, qui inclut notamment les données statistiques et démographiques, ainsi que les résultats des consultations citoyennes. Par ailleurs, il peut être intéressant de dresser le portrait de l'utilisateur du parc et même, en poussant l'exercice plus loin, de l'utilisateur de chacun des principaux équipements : qui utilise les structures de jeu, les courts de tennis, les piscines, les pistes cyclables, les sentiers de randonnée? L'objectif est d'établir un profil type ou une image claire du milieu en croisant les variables et en identifiant les caractéristiques propres à l'environnement dans lequel se trouve le parc.

Le portrait spécifique d'un milieu de proximité, un quartier par exemple, aidera grandement à déterminer les besoins d'aménagement et de réaménagement d'un parc, surtout si le portrait d'ensemble a révélé d'importantes variations dans l'évolution de la population : vieillissement ou rajeunissement, nouvelles communautés culturelles, augmentation des familles par suite de développement domiciliaire ou économique, etc. Les besoins de la population ont-ils changé ou vont-ils changer?

Pour en savoir plus, voir *Bien connaître son milieu*.